

ИСТОРИЧЕСКИЕ СЦЕНАРИИ СОЛИДАРИЗАЦИИ ОБЩЕСТВА В КОНТЕКСТЕ КОНСЦИЕНТАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

А. Е. Шишкин

Медицинский университет «Реавиз», Самара (Россия)

Введение. Вопросы глобальной безопасности требуют, во-первых, остановить череду социально-политических технологий, разрушающих русскую ментальность, национальное и религиозное самосознание, а во-вторых, задать поиск новых «славянофилов» и «почвенников», способных воодушевить народ на собственную созидательную деятельность. На основе изучения мирового и отечественного опыта предлагаем эмерджентный проект по созданию саморазвивающихся автаркийных общин.

Методы. Консциентальный подход с помощью «окон Овертона» демонстрирует силу социально-политических технологий, способных в пять шагов обратить тезис в антитезис. К примеру, сакральное понятие «община» превратить в отживший атавизм. Тогда как старое не всегда является устаревшим.

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Представлен опыт коммун с целью переосмысления современных целеполаганий рынка и нахождения новых саморазвивающихся форм развития идеального общества. Осмыслен философский концепт коммунитаризма относительно разных народов. Родовые и территориальные общины всегда искали пути консолидации общества для возможного отражения военного захвата и социально-политического процветания. Искусственно создаваемые условия смены религии, частнособственнический способ производства и несправедливое распределение благ — становились результатом энтропии общин.

Заключение. Исторические сдвиги в сознании общества происходят в результате смены формаций или цивилизационных циклов. Стадиальные рубежи осмысливают переход от присваивающих к производящим формам хозяйства. Историю в целом можно рассматривать через дихотомию «почвы» и «цивилизации», между национальными разломами ойкумены и всемирной макроцивилизационной системой. В нашем случае солидаризация общества в коммунах противостоит социально-политическим технологиям мондиалистов.

Ключевые слова: коммунитаризм, метапаттерн ковариантности, исторические сдвиги, консциентальная война, цикличность истории, ориентационный кризис цивилизации, социализация, идентичность, апологетика, стадиальные рубежи.

Список литературы

1. Агапов О. Д. Альтерглобализм как социально-гуманитарная стратегия анализа современности // SocioTime / Социальное время. — 2018. — № 2(14). — С. 9-17. — DOI: 10.15350/2410-0773.2018.2.9
2. Алексеев Д. С. Опричнина как этническая агрессия // Учёные записки Забайкальского государственного университета. Серия: Социологические науки. 2010. С.118-123.
3. Андреев Ю. В. Архаическая Спарта. Искусство и политика. СПб.: Нестор-История, 2008. 342 с.
4. Андреев Ю. В. Спартанский эксперимент: общество и армия Спарты. Под ред. В. П. Никонорова. СПб.: Петербургское лингвистическое общество, 2014. 304 с.
5. Арон Р. Избранное: Введение в философию истории. М.; СПб., 2000. 543 с.
6. Ассман Я. Египет: теология и благочестие ранней цивилизации. М.: Присцельс, 1999. 368 с.
7. Бациева С. М. Историко-философское учение Ибн Халдуна // Советское востоковедение. 1958. № 1. С.75-86.
8. Безлепкин Н. И. От историософии к философии истории: эволюция взглядов на историю в отечественной философской мысли // Управленческое консультирование. № 8, 2017. С.119-130.

9. Бердяев Н. А. Опыт эсхатологической метафизики. Царство Духа и царство кесаря. М., 1995. 383 с.
10. Бердяев Н. А. О русской философии. Свердловск: Изд-во Уральского университета, 1991. Ч. 2. 287 с.
11. Богданов Л. П. Военные поселения // Вопросы истории. 1980. № 2. С.114.
12. Богданович М. И. История царствования императора Александра I и его время. СПб., 1872. Т.6. 617 с.
13. Васильев Л. С. Восток и Запад: вечная борьба. Наша газета. 2005. № 47. 21 октября
14. Временник Ивана Тимофеева под ред В. П. Адриановой. М.-Л., 1951.
15. Давыдов Б. Б. М. М. Сперанский о военных поселениях в России (по материалам ЦГВИА СССР) // Советские архивы. 1988. № 4. С.88.
16. Давыдов М. А. Оппозиция его величества. Дворянство и реформы в начале XIX века. М, 1994. 197 с.
17. Зеньковский В. В. История русской философии. Л.: ЭГО, 1991. Т.1, ч. 1. 221 с.
18. Зимин А. А. Опричнина. М.: Территория, 2001. 450 с.
19. Ибн Халдун. Введение (ал-Мукаддима) // Историко-философский ежегодник 2007. М., 2008. 530 с.
20. История Востока. Т.1. Восток в древности / Отв. ред. В. А. Яковсон. М.: Вост. лит. РАН, 1997. 688 с.
21. История Древнего Востока: Тексты и документы / Под редакцией В. И. Кузищина. - М., 2002. С.116-118
22. Кареев Н. И. Основные вопросы философии истории. 2-е изд., перераб. СПб.: Изд. Л. Ф. Пантелеева, 1887. 346 с.
23. Карсавин Л. В. Философия истории. СПб., 1993. 350 с.
24. Кириллов И. Третий Рим. Очерк исторического развития идеи русского мессианизма. М.: Т-во Типо-литогр. И. М. Машистова, 1914. 100 с.
25. Клементьева Т. Н. Об особенностях взаимоотношений между религией и наукой в современном мире // SocioTime / Социальное время. — 2019. — № 4(20). — С. 18-27. — DOI: 10.25686/2410-0773.2019.4.18
26. Кандаурова Т. Н. Херсонские военные поселения (1817-1832). (Административно-хозяйственная структура). М., 1990. 27 с.
27. Лепский В. Е., Журенков Д. А., Савельев А. М. Научная дипломатия и социальные инновации // SocioTime / Социальное время. — 2019. — № 2(18). — С. 54-62. — DOI: 10.25686/2410-0773.2019.2.54
28. Лященко П. История народного хозяйства. М., 1952. Т.1. 656 с.
29. Макиавелли Н. История Флоренции. М.: Наука, 1987. 446 с.
30. Никитин А. Л. Основания русской истории. Мифологемы и факты. М.: АГРАФ, 2001. 768 с.
31. Островский Н. В. Опричнина как подражание Ливонскому ордену // Символ науки, № 4, 2018.
32. Послание старца Филофея // Памятники литературы Древней Руси. Конец XV — первая половина XVI в. М., 1984. С.426.
33. Русакова О. М. Предмет философии и методологии истории [Электронный ресурс]. URL: <https://cyberleninka.ru/article/n/predmet-filosofii-i-metodologii-istorii> (дата обращения: 10.06.2017).
34. Самаркин В. В. К вопросу о формировании политических взглядов Франческо Гвиччадини // Вестник Московского университета. Сер. 9. Исторические науки. 1960. № 5. С. 42-60.
35. Сахаров А. Н. Александр I. М.: Наука, 1998. 285 с.
36. Семевский М. Граф Аракчеев и военные поселения (1809-1831). СПб., 1871. 308 с.
37. Столетие военного министерства. СПб., 1902. Т.4. Кн.1. Отд. 2. 304 с.
38. Токарев С. А. История зарубежной этнографии. М., 1978. 352 с.
39. Филиппова С. В. Теория и практика общественного воспитания в кибутце // Известия Российского государственного педагогического университета им. А. И. Герцена. № 3, 2009. С.305-308.
40. Философия истории / под ред. А. С. Панарина. М.: Гардарики, 1999. 432 с.
41. Франк С. Л. Духовные основы общества. М., 1992. 510 с.
42. Фукидид. История // Историки античности. Т. 1. М.: Правда, 1989. 624 с.
43. Хвостов В.М. Теория исторического процесса: Очерки по философии и методологии истории. М., 1914. 316 с.

44. Ясперс К. Смысл и назначение истории: пер. с нем. — М.: Политиздат, 1991. 527 с.
45. Ячменихин К. М. Новгородские военные поселения в 1816-1831 гг.: административно-хозяйственная структура.: Москва, 1985. 315 с.
46. Ячменихин К. М. Военные поселения в русской дореволюционной и советской историографии. // Вестник МГУ. Сер.8. История. 1985. № 3. С.63-71.
47. A. De Buck. The egyptian coffin texts (Sarcophagus texts, spell). Vol. II. Chicago, 1938. P. 22, 23.
48. Bettelheim Br. Die Kinder der Zukunft. Gemeinschaftserziehung als Weg einer neuen Pädagogik. Deutsch von Ilse Winger. Deutscher Taschenbuch Verlag. München. 1975. P.19.
49. Шалаев В. П. Бифуркационный человек в глобальном обществе потребления // Socio Time / Социальное время. — 2016. — № 2 (6). — С.71-81.
50. Шалаев В.П. Осторожно, мутация: человек и общество перед вызовами глобализации, западификации и потребления: противоречия нарастают // Socio Time / Социальное время.-2015.-№3.-С.48-57.

Авторская справка

ШИШКИН Алексей Ефимович, кандидат педагогических наук, доцент социальной философии, кафедры гуманитарных дисциплин, Медицинский университет «Реавиз», Самара, Россия. E-mail: ladomir12345@rambler.ru.

UDC 101. 130.3

DOI: 10.25686/2410-0773.2021.1.105

HISTORICAL SCENARIOS OF SOCIETY SOLIDARIZATION IN THE CONTEXT OF CONCIENTAL SAFETY

A. E. Shishkin

Medical University "Reaviz", Samara (Russia)

Introduction. Global security issues require, firstly, to stop a series of socio-political technologies destroying the Russian mentality, national and religious identity, and secondly, they ask the search for new "Slavophiles" and "native people" who can inspire people to their own creative activities. Based on the study of world and domestic experience, an emergent project for the creation of self-developing autarky communities can become.

Methods. A conscientious approach using Overton windows demonstrates the power of socio-political technologies that can turn a thesis into an antithesis in five steps. For example, turn the sacred concept of "community" into an obsolete atavism. Whereas the old is not always obsolete.

Results. Humanity is counting on the natural historical course of the development of society, but in fact, since antiquity, they have known dozens of technologies ("Thirty-six Chinese stratagems"), with the help of which they weakened the enemy's mentality before unleashing hostilities in order to enrich and strengthen their power.

The main purpose of the work. Actualization of the past experience of the communes in order to rethink the current goal-setting of the market and find new self-developing forms of development of an ideal society.

The philosophical concept of communitarianism is comprehended in relation to different peoples. Tribal and territorial communities have always looked for ways to consolidate society for the possible reflection of military seizure and socio-political prosperity. The artificially created conditions for the change of religion, the private property mode of production and the unfair distribution of benefits - became the result of the entropy of communities.

Conclusion. Historical shifts in the consciousness of society occur as a result of a change in formations or civilizational cycles. Stage boundaries comprehend the transition from appropriating to producing forms of economy. History as a whole can be viewed through the dichotomy of "soil" and "civilization", between the national faults of the ecumene and the global macrocivilizational system. In our case, the solidarization of society in the communes is opposed to the socio-political technologies of the mondialists.

Keywords: communitarianism, metapattern of covariance, historical shifts, consistent war, cyclical history,

orientational crisis of civilization, socialization, identity, apologetics, stage boundaries.

References

1. Agapov O. D. Alterglobalism as a social and humanitarian strategy for the analysis of modernity [Al'terglobalizm kak sotsial'no-gumanitarnaya strategiya analiza sovremennosti] // SocioTime / Social time. - 2018. - No. 2 (14). — S. 9-17. - DOI: 10.15350 / 2410- 0773.2018.2.9
2. Alekseev D. S. Oprichnina as ethnic aggression [Oprichnina kak etnicheskaya agressiya] // Scientific notes of the Trans-Baikal State University. Series: Sociological Sciences. 2010, pp. 118-123.
3. Andreev Yu. V. Archaic Sparta. Art and politics [Arkhaicheskaya Sparta. Iskustvo i politika]. SPb.: Nestor-History, 2008, 342 p.
4. Andreev Yu. V. The Spartan Experiment: Society and the Army of Sparta [Spartanskiy eksperiment: obshchestvo i armiya Sparty]. Ed. V. P. Nikonorov. SPb.: Petersburg Linguistic Society, 2014, 304 p.
5. Aron R. Selected: An Introduction to the Philosophy of History [Izbrannoye: Vvedeniye v filosofiyu istorii]. M.; SPb., 2000, 543 p.
6. Assman J. Egypt: theology and piety of early civilization [Yegipet: teologiya i blagochestiye ranney tsivilizatsii]. Moscow: Pristsels, 1999, 368 p.
7. Batsieva S. M. Historical and philosophical doctrine of Ibn Khaldun [Istoriko-filosofskoye ucheniye Ibn Khalduna] // Soviet Oriental Studies. 1958. No. 1, pp. 75-86.
8. Bezlepkina N. I. From historiosophy to philosophy of history: the evolution of views on history in Russian philosophical thought [Ot istoriosofii k filosofii istorii: evolyutsiya vzglyadov na istoriyu v otechestvennoy filosofskoy mysli] // Management consulting. No. 8, 2017, pp. 119-130.
9. Berdyaev N. A. The experience of eschatological metaphysics. The Kingdom of the Spirit and the Kingdom of Caesar [Opyt eskhatologicheskoy metafiziki. Tsarstvo Dukha i tsarstvo kesarya]. M., 1995, 383 p.
10. Berdyaev N. A. About Russian philosophy. Sverdlovsk [O russkoy filosofii. Sverdlovsk]: Publishing house of the Ural University, 1991. Part 2, 287 p.
11. Bogdanov L. P. Military settlements [Voyennyye poseleniya] // Questions of history. 1980. No. 2, p. 114.
12. Bogdanovich M. I. The history of the reign of Emperor Alexander I and his time [Istoriya tsarstvovaniya imperatora Aleksandra I i yego vremya]. SPb., 1872.T.6. 617 p.
13. Vasiliev L. S. East and West: an eternal struggle. Our newspaper [Vostok i Zapad: vechnaya bor'ba. Nasha gazeta]. 2005. No. 47. October 21.
14. Annals of Ivan Timofeev [Vremennik Ivana Timofeyeva], edited by V. P. Adrianova. M.-L., 1951.
15. Davydov B. B. M. M. Speransky about military settlements in Russia [Speranskiy o voyennyykh poseleniyakh v Rossii] (based on materials from the Central State Archive of the USSR) // Soviet Archives. 1988. No. 4, p. 88.
16. Davydov M. A. Opposition of His Majesty. Nobility and reforms at the beginning of the 19th century [Oppozitsiya yego velichestva. Dvoryanstvo i reformy v nachale XIX veka]. M., 1994, 197 p.
17. Zenkovsky V. V. History of Russian Philosophy [istoriya russkoy filosofii]. L.: EGO, 1991.Vol. 1, h. 1.221 p.
18. Zimin A. A. Oprichnina [Oprichnina]. Moscow: Territory, 2001, 450 p.
19. Ibn Khaldun. Introduction [Vvedeniye] (al-Mukaddima) // Historical and Philosophical Yearbook 2007. Moscow, 2008, 530 p.
20. History of the East [Istoriya Vostoka]. Vol. 1. East in antiquity / Otv. ed. V. A. Jacobson. M.: Vost. lit. RAS, 1997, 688 p.
21. History of the Ancient East: Texts and Documents [Istoriya Drevnego Vostoka: Teksty i dokumenty] / Edited by V. I. Kuzishchina. - M., 2002.S. 116-118
22. Kareev N. I. The main questions of the philosophy of history [Osnovnyye voprosy filosofii istorii]. 2nd ed., Rev. SPb.: Ed. L. F. Panteleeva, 1887, 346 p.
23. Karsavin L. V. Philosophy of history [Filosofiya istorii]. SPb., 1993, 350 p.
24. Kirillov I. Third Rome. Essay on the historical development of the idea of Russian messianism [Tretiy Rim. Ocherk istoricheskogo razvitiya idei russkogo messianizma]. M.: T-in Tipo-lithograph. THEM. Mashistova, 1914, 100 p.

25. Klementyeva T. N. On the peculiarities of the relationship between religion and science in the modern world [Ob osobennostyakh vzaimootnosheniy mezhdru religiyey i naukoy v sovremennom mire] // SocioTime / Social time. — 2019. — №. 4 (20). — S. 18-27. — DOI: 10.25686 / 2410-0773.2019.4.18
26. Kandaurova T. N. Kherson military settlements [Khersonskiye voyennyye poseleniya] (1817-1832). (Administrative and economic structure). M., 1990, 27 p.
27. Lepskiy V. Ye., Zhurenkov D. A., Savelyev A. M. Scientific diplomacy and social innovation [Zhurenkov D. A., Savel'yev A. M. Nauchnaya diplomatiya i sotsial'nyye innovatsii] // SocioTime / Social time. — 2019. — №. 2 (18). — S. 54-62. — DOI: 10.25686 / 2410-0773.2019.2.54
28. Lyashchenko P. History of the national economy [Istoriya narodnogo khozyaystva]. M., 1952. T.1, 656 p.
29. Machiavelli N. History of Florence [Istoriya Florentsii]. Moscow: Nauka, 1987, 446 p.
30. Nikitin A. L. Foundations of Russian history. Mythologemes and facts [Osnovaniya russkoy istorii. Mifologemy i fakty]. M.: AGRAF, 2001, 768 p.
31. Ostrovsky N. V. Oprichnina as an imitation of the Livonian Order [Oprichnina kak podrazhaniye Livonskomu ordenu] // Symbol of Science, No. 4, 2018.
32. The message of Elder Philotheus [Poslaniye startsa Filofeya] // Literature Monuments of Ancient Russia. Late 15th - first half of the 16th century M., 1984, p. 426.
33. Rusakova O. M. The subject of philosophy and methodology of history [Predmet filosofii i metodologii istorii] [Electronic resource]. URL: <https://cyberleninka.ru/article/n/predmet-filosofii-i-metodologii-istorii> (date accessed: 10.06.2017).
34. V. V. Samarkin On the question of the formation of political views by Francesco Gvichadini [K voprosu o formirovaniy politicheskikh vzglyadov Franchesko Gvichchadini] // Bulletin of Moscow University. Ser. 9. Historical sciences. 1960. No. 5, pp. 42-60.
35. Sakharov A. N. Alexander I [Aleksandr]. M.: Nauka, 1998, 285 p.
36. Semevsky M. Count Arakcheev and military settlements [Graf Arakcheyev i voyennyye poseleniya] (1809-1831). SPb., 1871, 308 p.
37. Centenary of the Ministry of War [Stoletiye voyennogo ministerstva] (hereinafter referred to as SMM). SPb., 1902. T. 4. Book 1. Section 2. 304 p.
38. Tokarev S. A. History of foreign ethnography [Istoriya zarubezhnoy etnografii]. M., 1978, 352 p.
39. Filippova S. V. Theory and practice of community education in the kibbutz [Teoriya i praktika obshchinnogo vospitaniya v kibutse] // Izvestia of the Russian State Pedagogical University. A. I. Herzen. No. 3, 2009, pp. 305-308.
40. Philosophy of history [Filosofiya istorii] / edited by A. Panarin. M.: Gardariki, 1999, 432 p.
41. Frank S. L. Spiritual foundations of society [Dukhovnyye osnovy obshchestva]. M., 1992, 510 p.
42. Thucydides. History // Historians of Antiquity [Istoriki antichnosti]. Vol. 1. Moscow: Pravda, 1989, 624 p.
43. Khvostov V. M. Theory of the historical process: Essays on the philosophy and methodology of history [Teoriya istoricheskogo protsessa: Ocherki po filosofii i metodologii istorii]. M., 191, 316 p.
44. Jaspers K. The meaning and purpose of history: trans. with him [Smysl i naznachenie istorii: per. s nem]. M.: Politizdat, 1991, 527 p.
45. Yachmenikhin K. M. Novgorod military settlements in 1816-1831: administrative and economic structure [Novgorodskiye voyennyye poseleniya v 1816-1831 gg.: administrativno-khozyaystvennaya struktura]: Moscow, 1985, 315 p.
46. Yachmenikhin K. M. Military settlements in Russian pre-revolutionary and Soviet historiography [Voyennyye poseleniya v russkoy dorevolutsionnoy i sovetskoy istoriografii] // Bulletin of Moscow State University. Ser. 8. History. 1985. No. 3, pp. 63-71.
47. A. De Buck. The egyptian coffin texts (Sarcophagus texts, spell). Vol. II. Chicago, 1938. P. 22, 23.
48. Bettelheim Br. Die Kinder der Zukunft. Gemeinschaftserziehung als Weg einer neuen Pädagogik. Deutsch von Ilse Winger. Deutscher Taschenbuch Verlag. München. 1975. P
49. Shalaev V. P. Bifurkacionnyj chelovek v global'nom obshchestve potrebleniya [Bifurcation person in a global consumer society] // Socio Time / Social'noe vremya. — 2016. — № 2 (6). — Pp.71-81.
50. Shalaev V.P. Ostorozhno, mutaciya: chelovek i obshchestvo pered vyzovami globalizacii, zapadofikacii i potrebleniya: protivorechiya narastayut // Socio Time / Social'noe vremya.-2015.-№3.-Pp.48-57.

Author's Bio

SHISHKIN Alexey Efimovich - Candidate of Pedagogical Sciences, Associate Professor of Social Philosophy, Department of Humanities, Medical University "Reaviz", Samara, Russia. E-mail: ladomir12345@rambler.ru.

Библиографическая ссылка

Шишкин А. Е. Исторические сценарии солидаризации общества в контексте констициальной безопасности // SocioTime / Социальное время. — 2021. — № 1 (25). — С. 105-120. — DOI: 10.25686/2410-0773.2021.1.105